



**Landesvereinigung für Gesundheitsförderung
in Schleswig-Holstein e.V.**
Flämische Str. 6 -10, 24103 Kiel
Tel.: 0431 / 94 2 94 - Fax: 0431 / 94 8 71
E-Mail: gesundheit@lvgfsh.de
www.lvgfsh.de



in Kooperation mit der
Unfallkasse Nord

LVGF, Flämische Str. 6-10, 24103 Kiel

Gartenstadtschule Neumünster
Frau Naumann / Herr Kober
Nachtredder 69
24537 Neumünster



26. September 2018

Abschlussbrief Audit Gesunde Schule

Sehr geehrte Frau Naumann, sehr geehrter Herr Kober,

wir freuen uns, dass wir Ihre Schule als „Gesunde Schule“ auszeichnen konnten und danken Ihnen für Ihre Bemühungen und die gute Zusammenarbeit im Rahmen des Auditierungsprozesses. Das Zertifikat hat eine dreijährige Gültigkeit.

Wie bereits im Rahmen der Fremdbewertung am 12. September 2018 betont wurde, würdigt das Auditorenteam mit dieser Zertifizierung das hohe Engagement der Lehrerschaft und aller anderen Akteure Ihrer Schule, das Schulleben unter nicht immer einfachen Bedingungen gesundheitsförderlich zu gestalten.

Die Gartenstadtschule Neumünster zeichnet sich dadurch aus, dass sie ihr Motto „An unserer Schule wollen wir so miteinander lernen und leben, dass wir uns alle wohlfühlen“ in allen Facetten des Schulalltags umsetzt. Es herrscht ein wertschätzendes Klima und ein offenes Miteinander. Der Unterricht wird differenziert und entdeckend gestaltet, so dass eine individuelle Förderung sowie Stärkung von Fähigkeiten und Begabungen der Schülerinnen und Schüler stattfinden kann. Einheitliche Rituale geben Ihrem Schultag eine Struktur. Auch der Schulhund Hummel trägt zum Wohlfühl-Klima bei.

In Ihrer Grundschule bestehen verschiedenste Angebote, um die Gesundheitskompetenzen der Schülerinnen und Schüler und weiterer Schulakteure zu fördern:

Das Schulgelände bietet mit dem Niedrigseilgarten und der Kletterwand ansprechende Bewegungsanreize und Spielmöglichkeiten für die Schülerschaft. Durch die Kooperation mit der Elly-Heuss-Schule werden Angebote für eine Bewegte Pause ermöglicht. Außerdem werden an Ihrer Schule regelmäßig Projekte zu verschiedenen gesundheitsförderlichen Themen durchgeführt (z.B. „Fitforfuture“ und „Rück(g)rat“). Die nachhaltige Verankerung der bearbeiteten Inhalte in den Schulalltag liegt Ihnen dabei am Herzen.

Durch schulinterne Projekte wie „Streitschlichter“ und „Juniorhelfer“ werden die Kinder in ihrer Selbstwirksamkeit gestärkt. Zudem findet eine Partizipation der Schülerinnen und Schüler im regelmäßig stattfindenden Klassenrat und der Kindersprechstunde statt.

Ihre Schule ist auch im Bereich der gesunden Ernährung aktiv. Durch das EU-Programm „Schulobst und - gemüse“ erhalten die Schülerinnen und Schüler zweimal wöchentlich in der Pause und beim gemeinsamen Frühstück Obst und Gemüse von regionalen Anbietern. Die Apfelbäume auf dem Schulgelände werden von den zweiten Klassen in einem Projekt thematisiert und das Obst gemeinsam verarbeitet.

Die Schulsozialarbeit stellt einen wertvollen Bestandteil des täglichen Geschehens an Ihrer Schule dar. Sie führt einmal in der Woche ein im Stundenplan fest verankertes Sozialkompetenztraining durch. In Bezug auf die Elternvertreter und die Elternschaft legt Ihre Schule Wert auf eine kooperative und konstruktive Zusammenarbeit.

Dies sind nur einige Aspekte, die wir im Rahmen des Auditierungsprozesses würdigen möchten.

Ansatzpunkte für die weitere Entwicklung wären:

- bei der Inbetriebnahme der Mensa die Richtlinien der Deutschen Gesellschaft für Ernährung (DGE) im Auge haben
- den bisherigen Ist-Zustand erhalten und weiter auf dem Weg einer „Gesunden Schule“ bleiben

Wir beglückwünschen Sie und Ihr Schulteam nochmals recht herzlich zu den erreichten Erfolgen und wünschen Ihnen alles Gute auf dem weiteren Weg.

Mit freundlichen Grüßen

i.A. Nela Johanna Stange